

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, lunes 17 de octubre de 1904

NÚMERO 877

## Carpintería Moderna DE ARTURO ZUÑIGA A.

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues e encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.



EL  
ACORAZADO  
—DE—  
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cj. 2 hasta Cj. 12 el par  Zapatos cosidos   
Visítad tan bien atendido almacén

### NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando

### LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfitos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



**Precación Necesaria.**—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de pacotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero  
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Enca-  
jes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas,  
bastones, peraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

### La Nueva Ferretería DE MIGUEL MACAYA

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza

20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

### Muebles! Muebles!

De lance tengo comisión de vender:

- 1 Tina para caballero, baño de esponja,
  - 1 Tina de baño, para niño,
  - 1 Cochocito para niño, de mimbre, muy elegante,
  - 1 Cama para niño, de id.,
  - 1 Refrigerador regular tamaño
  - 2 Escritorios con gavetas
  - 1 Estante casillero,
  - 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos,
  - 1 Armario bidet,
  - 1 Mesa con tapete verde,
  - 1 Máquina de coser,
  - 1 Silla de comedor para niño,
  - 2 Filtros, Pasteur-Chamberlain,
  - 1 Colchón crin, grande,
  - 1 Cobertor de piel de nutria,
  - 4 Adornos yeso para pared,
- Varias persianas de colores y algunas cosas más,  
SE COMPRA una máquina Singer reformada y una cocina de hierro  
SE HACEN camisas para hombres y niños á la medida. Trabajo esmerado.  
ACEPTO muebles y toda clase de mercaderías para vender en comisión.  
OFREZCO mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica.  
ASÍ MISMO en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un Abogado competente.  
DIRIGIRSE á

Eduardo Maroto

APARTADO 499.—San José.

### PLATERIA

DE

### RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

### LA MILFLOR

JARDINERIA situada en el antiguo sitio de las Montañas Rusas se reciben encargos correspondientes al ramo, como coronas, anclas, buqués, canastas, decoraciones, etc., etc.  
Están en venta mil matas de pensamientos de todos colores.  
Puntualidad y precios módicos. — CARLOS KRISTIANSEN.  
Floricultor.

# Alcoholado maravilloso

## Fragmentos

Muchos comienzan con fervido entusiasmo, y desanimarse antes de haber llegado á la estación de la cosecha; aseméjense á los hombres flojos y cobardes, quienes no pudiendo soportar el trababaja de arrancar en sus siembras las malas yerbas á medida que crecen, siembran y no cosechan porque han dejado sofocar la buena emilla.

Siempre hay hambre en ese país. Aseméjense también á los hombres insensatos, quienes, habiendo labrado hasta el techo de una casa para su vivienda, no se cuidan de tejlarla por temor á esa corta fatiga.

Sobrevienen las iluvias, y la casa se desmorona, y los que la habían consruído quedan sepultados bajo sus ruinas.

Aun cuando hayais visto burladas vuestras esperanzas no perdais nunca la esperanza.

Cuando hay fe, triunfa siempre la causa justa, y sálvase aquel que persevera hasta el fin.

No digais: Es demasiado padecer por bienes que tarde han de venir. Si estos bienes llegan tarde, si por poco tiempo gozáis de ellos, ó bién si no os fuese dado en manera alguna disfrutar de ellos, vuestros hijos los alcanzarán, y los hijos de vuestros hijos. Solamente tendrán lo que vosotros les dejéis: ved pues si queréis dejarles por herencia cadenas y látigo y hambre.

Aquel que se pregunta cuánto vale la justicia, profana en su corazón la justicia: y aquel que calcula lo que cuesta la libertad, renuncia en su corazón á la libertad.

La libertad y la justicia os pesarán en la misma balanza en que las hayais pesado. Aprended pues á conocer su precio.

Hay pueblos que no las han conocido, y nunca miseria igualó su miseria.

Lamenais.

## “EL DERECHO”

Director y Editor  
**Manuel Castro Q.**

Agente general  
**Eduardo Maroto**

## Justicia ante todo

Con este título publica “La República” en su edición del domingo último un sesudo y bien pensado editorial basado en unas consideraciones que nosotros aceptamos y juzgamos oportunas, aunque tenemos que hacer algunas objeciones.

Para que el artículo respondiera á su mote “Justicia ante todo” debió el colega condenar no sólo la gacetilla referente al señor Ministro de la Guerra sino otra que salió en “El Día” análoga del todo á la criticada y que fué la que provocó el asunto. Como en la de “El Día” se trataba de ridiculizar á nuestro Jefe el Lic. don Máximo Fernández, como ahí fué dedon- de se rompió el fuego con ar-

mas vedadas, debió la decana referirse á ella en primer término y no á la segunda que fué nada más que la consecuencia lógica de aquélla.

Para ser justo el colega debió haber criticado con la misma acritud los desahogos inconvenientes de “Las Noticias”, que sí desdicen y mucho, de la culta misión de la prensa.

Y como la justicia debe entrar ante todo por casa, nunca debió verse en el más antiguo diario del país el sueltcito aquel en que se trataba al Ministro Astúa de *indio repartiendo chicha*, agresión esa la más injustificada porque el señor Ministro no dió absolutamente motivo para ella, antes bien, en ese asunto obró del todo correcto, y porque las condiciones personales del señor Astúa son tan recomendables como las que, según “La República” y nosotros que nos complacemos en reconocerlo, adornan al señor Zúñiga, llevándole aquél á éste una más, su indiscutible ilustración.

Concluimos manifestando que somos los primeros en abogar por la cultura periodística, en procurar que la decencia, la corrección y la pulcritud inspiren todos nuestros actos, pero que para que no nos veamos precisados ningún día á que de nuestros labios salga siquiera el asomo de una expresión hiriente, necesitamos que nuestros colegas adopten igual línea de conducta.

No se nos provoque y tengase la seguridad, solemnemente lo manifestamos, que la epidermis más delicada no se resentirá de nuestros ataques, pero guárdesenos las mismas consideraciones, pues aunque somos lo suficientemente filósofos y cristianos para despreciar y perdonar muchas ofensas, al fin somos hombres y como tales, expuestos á que algún día la pasión hostigada nos haga salir de nuestro modo de ser.

## Arturo Zúñiga

Después de largos meses de ruda labor en que puso todo el contingente de su acendrado patriotismo, se retiró de la Dirección de esta hoja nuestro querido amigo don Arturo Zúñiga.

Lo hemos sustituido y así que tememos mucho no po-

der llegar á sostener el periódico con la bizarría y el tino que supo desplegar nuestro antecesor, porque hombres dotados de tantas cualidades como las de él son raros.

“El Derecho” no puede sin pena ver separarse de su frente á quien por tanto tiempo lo dirigió, pero sí le promete que siempre y en todo caso le tiene reservado puesto de honor para cuando á bien tenga volver á ayudarnos.

## Colaboración

### MAL PRINCIPIO

Juzgamos propio de corazones nobles, de espíritus levantados, en las luchas de los hombres, entre aquellos de cultura igual, cuando sus ideas difieren, lanzarse al combate esgrimiendo armas si no iguales á las del adversario ó mejores, al menos de aquellas en que el valor, la destreza y la oportunidad puedan suplir sus defectos en el orden de la corrección, la pulcritud y la legalidad, sin agredir jamás por asalto ni por las innumerables emboscadas de la traición, teniendo fe legítima y convencimiento profundo de la justicia y grandeza de la causa porque se aboga; esto en el campo intelectual, que es en donde el periodista se halla al trabar la contienda persiguiendo la realización de sus ideales. La altivez, la delicadeza, la bondad de una educación exquisita, forman el ambiente de que se rodea el orador en su tribuna y el escritor en su gabinete.

No atrae el orador brusco, grosero, ni seduce el escritor violento, impetuoso y emponzoñado.

La doctrina predicada con la amenaza y difundida con el ultraje, es doctrina mezquina y detestable.

El apóstol de una doctrina justa y beneficiosa, la expone únicamente como una verdad hermosa que suena dulcemente en el pecho de sus semejantes, como en una familia, entre hermanos, que todo es afecto y sinceridad desinteresada.

Qué hermoso sería que entre periodistas, los hermanos de las ideas, hijos del pensamiento, reinara la armonía de una gran familia destinada á perseguir el único fin de enseñar á los hombres á amarse siendo justos y leales, sin que empañara la dicha de ese hogar la sombra de la envidia ni la niebla de la ambición, desalojando de corazones inmaculados la confianza y la existencia del precioso símbolo de la fraternidad!

Hemos reflexionado largamente sobre el estado actual de la prensa de nuestro país y de la táctica empleada por algunos de nuestros

periodistas, luchando por el triunfo de diferentes causas.

En la actualidad, que la política nos conmueve y vamos reconociendo el valor de los individuos que en ella participan de alguna representación, vamos adivinando entre los periodistas la calidad de ellos y el valor de la causa que defienden.

Lo decimos á propósito del artículo infamante escrito contra el Lic. don Máximo Fernández en “Las Noticias” y que con tanta extrañeza hemos visto reproducido en otro periódico, donde no lo esperábamos, por considerarlos á todos los colegas de una sensatez acreditada; para producir insultos biliosos y revelantes de la esterilidad de un cerebro desequilibrado, comprometido á una mala defensa en provecho de terceros.

Nosotros declaramos solemnemente, con el pronóstico de nuestra conciencia honrada, la debilidad y el fracaso de la causa acogida por “Las Noticias” desde luego que lleva el mal principio de usar del insulto como arma de su campaña.

No; muy lejos estamos nosotros de combatir en igual terreno y con armas de tal naturaleza.

Iremos al triunfo proclamando nuestros ideales con la luz de la verdad y el emblema de la justicia.

El Partido Republicano abraza en su seno la hostia sagrada de la Patria, que es su bandera tricolor y á ella irán á postrarse todos los que anhelan paz y ventura para Costa Rica.

Nuestro Jefe el Lic. don Máximo Fernández es nuestro abanderado: en él depositamos el precioso tesoro de nuestro porvenir.

En su compañía habremos de caminar hacia la gloria de haber constituido en nuestra República un gobierno de honor, de independencia y de libertad.

L' AORAIL

## Japoneses y rusófilos

¡Somos muy felices!

Cualquiera que á nuestra tierra venga, se imagina que esto es lo mejor de los mundos. Tal debe ser, al menos, su primera impresión, en vista de lo que aquí pasa en punto á nuestras preocupaciones de actualidad.

Este es un país libre de calamidades. No hay miseria. Hay [trabajo]; hay higiene; hay bienestar; habrá cloacas; las industrias se levantan como por arte de encantamiento; las ciencias avanzan, y las pestes se alejan... Así deben decirse los que llegan!

Y luego, mirando en rededor, se llenarán de asombro, al contemplar nuestras calles, limpias y bien empedradas; la belleza arquitectónica de nuestros edificios; la limpieza y elegancia de nuestros carruajes y coches de punto, y sobre todo, sí, lectores, sobre todo, la riente alegría que se ex-

terioriza en los rostros de todos los habitantes...!

¡Qué gran país es éste!  
¿Qué clase de preocupaciones serán las de este pueblo, dichoso entre los dichosos? Esto deberán preguntarse los viajeros.

Y se irán por esas calles, urgando entre todos los corrillos de café, oficinas públicas, etc. etc. para descubrir nuestras preocupaciones... Y cuando hayan metido baza entre políticos, banqueros, militares, comerciantes, sabios, grandes y chicos, pobres y menesterosos, se darán una palmada en la frente, y volverán á exclamar:

—¡Este es un gran país!  
Y liando sus maletas se irán de vuelta á sus pueblos á contar lo que han visto y oído entre nosotros.

Y dirán á sus paisanos:

“Hay allá en el centro del continente americano, un pueblo encantador, feliz y hermoso, digno de no estar en el mapa, donde sólo figuran pueblos desgraciados. Allí se ignora lo que es necesidad; y aunque existe lo de tuyo y mío, á cada uno importa poco lo de todos. ¿Sabéis lo que están haciendo en estos momentos, en que todos los pueblos del orbe se preocupan por realizar el ideal de justicia y de bienestar común?—Pues discutiendo “con calor” sobre la guerra ruso-japonesa.

¡Qué gente aquella! Unos lloran las pérdidas de los rusos; otros aplauden los triunfos de los japoneses; y entre dimes y diretes, apuestas y predicciones, van pasando la vida, tranquilos, sonrientes y felices... He aquí un telegrama que acaban de enviar los miembros de un centro social, al Generalísimo Kuroki:

“A Kuroki.  
Manchuria [campamento]. — Alegrámonos como nuestro, triunfo Liao Yang.—X. X.”

Y aquí este otro:  
“Al Czar:  
Petersburgo.—L o r a m o s Liao Yang.—K. K.”

A estas horas ya deben de haber recibido contestación del Czar y de Kuroki!

Porque deben haberse apresurado á contestar!”

Ahora hablo yo:  
No seremos tan felices, como creen los extranjeros que nos visitan, pero... la verdad es que somos algo tontos de la cabeza!

LAPISLAZULI

## OFICIAL

COMISIÓN PERMANENTE

Art. 1º—Autoriza á la Municipalidad del canton de Turrialba de la provincia de Cartago para afectar su renta de destace á favor de Mr. Minor Cooper Keith por la suma de ₡ 8,000.00, pagaderos en el plazo de siete años y con intereses de 9 0/0 anual.

Art. 2º—La expresada suma se dedicará á la compra de los terrenos del Licenciado don Manuel de Jesús Jiménez, que sirve hoy de asiento á la población de la villa.

GRACIA

Conmuta en arresto en la cárcel de esta ciudad la pena impuesta al reo Ricardo Vargas Quirós, pero tan solo dure lo enfermedad de que adolece.

GOBERNACIÓN

Acepta la renuncia presentada por don Macedonio Freses del cargo de Jefe Político del cantón de Turrialba

# Espacio de la carpintería y venta de materiales de Joaquín Chaves

de la Provincia de Cartago, y nombra en su reemplazo á don José Pacheco Alfaro.

**POLICÍA**

Otorga á la Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paul de esta ciudad, licencia para celebrar una feria en el mes de Diciembre próximo, á beneficio de los pobres.

—Accede á la solicitud hecha por don Pablo Schulte para que se le permita exhumar los restos del señor Curt Bierschenk, enterrado en la finca "Gute Hoffnung" jurisdicción de la comarca de Limón á fin de trasladarlos á su patria, Alemania.

—Cierra el puerto de Puntarenas para todas las naves procedentes del puerto de Arica de la República de Chile, por cuanto se tiene informe oficial de que en este último puerto se ha desarrollado la peste bubónica.

**HACIENDA Y COMERCIO**

Aprueba, en cuanto en cuanto ha lugar en derecho exclusivamente para la inscripción é incorporación, los Estatutos de la Sociedad Anónima "Compañía de Luz Eléctrica de Cartago".

**TEATRAL**

Anoche dió principio en nuestro Teatro Nacional, á las 8 en punto, de orden superior, la función anunciada en los programas para las 8 y media. Como el público en gran parte ignoraba esta medida tomada á última hora, nos presentamos á las 8 1/2 en la creencia de llegar como ingleses, no sin recibir nosotros también la desagradable sorpresa de encontrar cerrada la cortina que da la entrada al lunetario. De las muchas personas allí detenidas por la misma causa, tuvimos la pena de ver que sólo se le permitiera pasar al General don Concepción Quesada, Comandante de esta Plaza, dejando la policía sólo para nosotros, los que no portamos galones, el rigor de las órdenes superiores de disciplina teatral.

A pesar de no haber podido apreciar desde nuestro asiento el primer acto, si observamos que en "La Oreja" los coros especialmente con bastante que desear, esforzándose el beneficiado Fernández en su papel de Tío Pere, por dejar, como siempre satisfecho al público. La señorita de Delgado nos merece especial aplauso por el interés con que preparó el ánimo del auditorio en su favor, dando más tarde una verdadera sorpresa sobresaliente. La señorita Lasauca nos deleitó con sus nuestras delicias con su donaire habitual.

En "Los Angeles" los señores aficionados trabajaron con veracidad. El beneficiado Fernández desempeñó admirablemente. Barrot también fue admirable. La señorita Zúñiga cuanto estuvo á su alcance, que su débil voz hace perculación clara de las palabras. Juanivel en su papel de Silvano estuvo bastante desanimado, Juanita con su despreocupación endividable y todas las miradas siempre que se presenta en escena.

El último acto era el esperado con paciencia por el público: "El Dios Grande" subía á escena por primera vez.

Nuestra primera palabra de entusiasmo la dedicamos á la Sra. de Delgado por su esfuerzo, digno de encomio, en pró del éxito de la pieza que se estrenaba. A ella podemos decir sinceramente

mente que alcanzó un notable triunfo en su papel de Indalecia, impresionándonos muy gratamente con su escrupulosidad de artista.

Juanita realizó su fama en su papel de Gorriona. Reciba nuestro efusivo aplauso.

El beneficiado Fernández desplegó todo su esmero en honor de la concurrencia y por tratarse de su función de gracia, con lo cual ha probado su agradecimiento.

La señorita Jiménez, Medina y Barrot trabajaron con verdadero entusiasmo. Sentimos repetir que Juanivel no estuvo tan empeñado como otras veces por sobresalir.

Para terminar decimos con pesar nuestro q' cierto público no considera, con honrosas excepciones, la categoría del lugar en que se encuentra para reprimir sus risas inoportunas é impropias.

Ya que ese público no puede hacer al Teatro con su seriedad, que el Teatro haga al público.

Nos parece sumamente reprochable que nuestro Teatro Nacional se convierta en centro de charlatanías.

**Intereses generales**

**QUEREMOS JUSTICIA**

Mata Redonda, 14.

La muerte del Agente de Policía de este distrito, Basilio Solórzano, causada por una caída de á caballo, ha causado honda condolencia y su memoria ha dejado gratos recuerdos á toda esta vecindad. El puesto que él ocupaba quedó vacante; todos aguardábamos que sería nombrado agente el actual polizone, quien ha desempeñado muy bien su puesto durante dos años.

Varios vecinos fueron á la Gobernación para ver si el barrio tenía derecho á nombrar á alguno á gusto de toda la vecindad, lo cual no fué posible. Mucho nos sorprendió al ver que apareció un nombramiento que dicen fué de la Comandancia de Policía, y lo creemos porque el nombrado estaba en servicio en la Policía de San José.

Lo que menos nos figurábamos es lo que sucedió. Como somos tan malos, necesitábamos uno ídem. No nos cabe duda que el actual policía nos empezará á tratar como á los enfermos del Hospital, cuando él era enfermero, pues nos cuentan que dos horas ante de la muerte de un caballero extranjero, éste sufrió bastante en el acto en que le querían quitar los fósforos y los cigarrillos. Hay que recordar también como se trató al público el famoso 3 de enero de este mismo año cuando cierto individuo con humos de emperador portaba el sable en la mano en actitud de blandirlo. Para mejor coronar la obra, el mismo día de su advenimiento á este distrito, le vieron por esas calles solitarias en non sancta compañía, cual nos da pie para juzgar que si será esa la doctrina que nos va á implantar, puesto que con eso inauguró la entrada. Como él se considera inepto no nos extraña verlo todas las mañanas con frecuencia donde un ex-inspector que vive algo cercano de nuestro barrio, consultando... algo notable. Toda la vecindad estaría muy satisfecha si el actual Agente dimitiese su puesto y que el Ministro atendiera á la mayoría de este distrito, en atención á que no ha sido el primer caso que ha sucedido donde no se quiere la autoridad local. Si el Gobier-

no estimara justa nuestra queja, de seguro admitiría su renuncia y con eso tendría la gratitud de este vecindario que siempre ha sido tan pasivo y fiel á la ley.

En CORRESPONSAL.

**CRONICA**

**Agresión**

Anoche fué dolorosamente atacado por un individuo de apellido Sibaja, nuestro querido compañero el digno y valiente republicano don Arturo Zúñiga A.

Conversaba Zúñiga tranquila y descuidadamente con dos amigos cuando Sibaja se le acercó y le suplicó se retirara con él á conversar de un asunto privado.

Don Arturo sin maliciar nada se fué con Sibaja y cuando ya estaban á cierta distancia éste le agredió con un garrote, prevaleciéndose de que su contrario se encontraba del todo desarmado.

Vecinos acudieron y ayudaron á Zúñiga á capturar á su agresor, quien fué entregado á la policía, en donde se le penó con una multa de veinticinco colones que en el acto fué satisfecha por el señor don Ricardo Monje, actual Inspector General de Hacienda.

La intervención del señor Monje añadida á otras circunstancias ha dado origen á que el hecho se comente de varias maneras.

**Recomendamos**

á nuestros agentes y suscritores se sirvan avisar en caso de que no reciban con toda regularidad esta hoja. Nuestro anhelo es que haya el mejor servicio posible en el periódico y veríamos un aviso de esta clase como un servicio que agradeceremos mucho.

**Advertencia**

De esta fecha en adelante los recibos de suscripción irán firmados por el señor Agente General. Toda correspondencia para publicarla debe dirigirse al Sr. Director de EL DERECHO

Para suscripciones, envíos de fondos, etc., etc., la correspondencia debe ser dirigida al señor Agente General, que está encargado de este ramo de la administración del periódico.

**Regreso**

De nuevo se encuentra entre nosotros la inteligente señorita Clemencia Aguilar. Al dar tan grata nueva nos permitimos rendirle nuestro respetuoso saludo y la cordial bienvenida á la señorita Aguilar.

**En el Teatro Nacional**

fué perdido anoche un prendedor de corbata frente al lugar reservado para depositar los paraguas. Sin embargo como no se sabe de seguro donde cayera se dará una gratificación á la persona que lo haya encontrado y lo presente en la Administración de este periódico. El referido prendedor tiene la forma de un cuadrilátero de oro con un rubí en el centro.

**Hacemos presente**

á don Arturo Zúñiga, nuestro compañero en la labor periodística y conocido correligionario del republicano, que nuestro corazón está apesadumado por el alevoso atropello de que fué objeto en el lado de la Soledad, ayer en la noche.

**Teatro Variedades**

Subirán á escena el jueves próximo las dos bonitas zarzuelas "Los Niños Llorones" y "El Dios Grande" á beneficio del actor don Adán Peralta de la Sociedad Lírico-Dramática Nacional.

**Economía**

Compre Ud. madera de cedro seca y en el más buen estado y á precios sin competencia, en el GRAN DEPÓSITO de Wathen, y Montealegre situado á 125 varas al Norte del templo de la Soledad, calle 25 Sur. Hágame Ud. una visita y quedará complacido.

**Ganado Gordo de Santa Clara**

LA UNITED FRUIT Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal San José, 8 de julio de 1904.

**VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS**

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

**BRANDE Y CA. QUÍMICOS.**

241 E. 31 STREET, NUEVA, YORK E. U. A

**A LOS AGRICULTORES**

Llegaron á la **NUEVA RELOJERÍA**

— DE —

**BEER Y MÜLLER**

los afamados aparatos para destruir HORMIGUEROS, los cuales han dado muy buenos RESULTADOS.

Unicos agentes en Costa Rica

Beer y Muller.

**LINEA DE VAPORES**

—DE LA—

**UNITED FRUIT Co.**

Movimiento durante la semana

que termina el día 15 de Octubre de 1904.

Vapor	Llegada á Limon	Salida	Destino
BREWSTER	Miércoles		Mobile
OLYMPIA	Jueves		N. O.
ELLIS	Viernes		N. O.
BELVERNON	Sábado		Mobile

**BUEN PAN**

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

**RICARDO KRIEBEL**  
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

**Salvavidas  
para Dispépticos**

**Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS**  
convierten el estómago de tirano en sirviente.

**Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS**  
curan el estómago sin gastarlo.

**PASTILLAS del Dr. RICHARDS.**  
Estómago sano, corazón contento.

**PASTILLAS del Dr. RICHARDS**  
equivale a mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7.

**SONDULIN** EL BETÓN DEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Russet). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

“El SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo”.  
SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:  
1a. Que es más económico porque se vende a menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido a que ha de untarse “muy poca cantidad” para que deje el cuero brillante — 2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje a consecuencia de la lluvia. — 3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. Depósito por mayor,  
Pagés & Cañas, San José.

**CERVECERIA TRAUBE**  
**CERVEZA NEGRA** LAGER BEER  
**MARCA ESTRELLA**  
BEST STOUT POTERR

**Dr. E. A. Friis**  
—Cirujano Dentista Americano—  
**EXTRACCIONES, COMPLETAMENTE SIN DOLOR**  
Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro  
**CALLE DEL TRANVIA**  
La oficina está abierta todos los días { de 7á 11 a. m.  
„ 12 á 5 p. „  
Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

A mis clientes favorecedores tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi TALLER DE ZAPATERIA á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª. O esquina opuesta al Carme y contiguo á “El Noticiero”, en donde como siempre ofrezco CALZADO DE PIEL DE LO MAS FINO que viene al país, FORMAS DE ESTILOS MODERNOS, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapateria del país.  
Ramón Soto H.

**EL BOSQUE**  
Hotel y Restaurant  
De Dolores Ulloa  
Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas hará diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

**LOS JAPONESES TRIUNFAN**  
De esta fecha en adelante queda establecida la **NUEVA FUNERARIA** de Enrique Azofeifa G., en la Calle 25 Sur que conduce á los Desamparados, y contiguo á la Plaza de Ganado; donde encontrarán mis favorecedores un variado y completo surtido de **ATAUDES** y otros objetos como **TIBERETAS, COLCHONES, ETC., ETC.**  
Precios más bajos que en cualquier otra parte, cuando menos un diez por ciento de rebaja.

Servicio á toda hora:

San José, 8 de Agosto de 1904.

TIPOGRAFIA DE “EL DERECHO”

**La Librería y Papelería de Antonio Padrón**  
**SE HA TRASLADADO A**  
**LA CALLE CENTRAL SUR, CASA DE D. A. ADUILLAR**